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MESTRADO PROFISSIONAL EM TECNOLOGIAS SUSTENTÁVEIS - PPGTECS 
ATA DE REUNIÃO DO PPGTECS 

 
Data: 07 de junho de 2018 
Hora de início e fim: 9h30min – 12h00min 
Local: Dependências do Ifes - Campus Vitória em Vitória-ES 
Pauta: informes, Avaliação dos pedidos de coorientação, disciplina Estudo Dirigido, exigências da 
biblioteca quanto à formatação do Trabalho Final de Curso, análise da visita do Prof. Marcelo Moret 
Presentes: André Gustavo de Sousa Galdino, Marcia Regina Pereira Lima, Christian Mariani Lucas dos 
Santos, Rodrigo Varejão Andreão, Bruno Coutinho Fernandes, Rosana Vilarim da Jacqueline Rogéria 
Bringhenti, Adriana Márcia Nicolau Korres. 
 
O Prof. André Galdino deu início à reunião apresentando os pontos de pauta. O primeiro ponto de pauta 
foi Informes. O prof. André informou que o Prêmio Jovem Cientista 2018 oferecido pelo CNPq está com 
inscrições abertas e que o tema deste ano “Inovações para conservação da natureza e transformação 
social” se alinha com algumas pesquisas do PPGTECS; solicitou aos presentes que divulguem o edital 
entre os alunos atentando para o prazo de inscrições que se encerra em 31 de julho de 2018. Ainda como 
informes o Prof André solicitou aos professores da linha 3 que enviem por e-mail o resultado do edital de 
seleção de professor colaborador. A professora Jacqueline explicou que houve apenas uma inscrição de 
uma professora com excelente perfil, mas que não se enquadrava nos requisitos do edital por estar lotada 
em outro campus do Ifes. O professor André sugeriu abrir novo edital ainda este ano permitindo a 
inscrição de professores lotados em outros campi do Ifes, além do campus Vitória. A professora Adriana 
pediu a palavra para relatar problemas com gatos e cachorros dentro do campus, que estão atrapalhando 
experimentos que necessitam ficar em ambientes externos e, desta forma, causando atrasos significativos 
na pesquisa de alguns alunos. A professora Márcia explicou que a Direção do campus já está ciente do 
problema e está buscando uma solução. O professor André informou que o texto do novo regimento do 
programa está finalizado e será encaminhado para aprovação pela CPPG. Informou também que é 
necessário montar uma comissão para o processo seletivo deste ano e que irá enviar e-mail aos 
professores solicitando que os interessados se apresentem; comentou que é importante que aqueles que 
não participaram das comissões anteriores, que o façam este ano. Finalizando os informes o professor 
André passou para o segundo ponto de pauta que é a aprovação de pedidos de coorientação dos alunos 
Isael Colonna Ribeiro, orientado pela professora Adriana, e Natália Schultz de Souza, orientada pelo 
próprio André. Após a conferência da documentação os pedidos foram aprovados por todos os presentes. 
O terceiro ponto de pauta foi exposto pela professora Shirley. A professora explicou que está tendo 
problemas com os alunos que trabalham pois, após a conclusão das disciplinas, o que ocorre ao final do 
primeiro ano, os alunos têm dificuldade de conseguir liberação das empresas para vir ao campus e dar 
continuidade ao trabalho. A professora sugere que seja oferecida a disciplina Estudo Dirigido desde o 
primeiro semestre, e que a carga horária desta disciplina seja destinada aos encontros entre aluno e 
orientador. A professora entende que havendo matrícula em disciplina, as empresas são forçadas a liberar 
os alunos. A professora Márcia pediu a palavra e explicou que o registro de uma disciplina implica numa 
série de questões, tais como, carga horária de professor e reserva de sala de aula entre outros. A 
professora Márcia sugere que o coordenador emita uma declaração justificando a presença do aluno na 
escola em horário específico para orientação. A sugestão da professora foi aceita por todos. Passando par 
o próximo ponto de pauta o professor André leu e-mail enviado pelo professor Mário que relatou que a 
dissertação do seu aluno não foi aceita pela biblioteca por não estar dentro dos padrões estabelecidos no 
“caderninho da biblioteca”. Sobre isto a professora Márcia explicou que somos obrigados a seguir as 
recomendações da biblioteca, que valem para todo o Ifes, e que não podemos adotar um modelo próprio. 
O professor André esclareceu que só cabe questionamentos à biblioteca se esta fizer exigências que não 



constem no “caderninho”. Como último ponto de pauta, o professor Rodrigo fez um breve relato sobre a 
palestra e a reunião com o professor Marcelo Moret, indicando os pontos fortes do PPGTECS de acordo 
com os critérios de avaliação da área interdisciplinar da CAPES, bem como as oportunidades de ganho. 
 
Não havendo mais assuntos para tratar, a reunião foi encerrada às 11h30min e eu, André Gustavo de 
Sousa Galdino, lavrei esta ata. 
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